

## Clubes "ligueros" mantienen base de jugadores para Copa

Clubes "ligueros", mantienen su equipo base para jugar la Copa Libertadores de América y simplemente realizan un maquillaje al contratar nuevos "refuerzos", pero que el 90 de futbolistas son la base de su estructura.

Luego de una serie de versiones, finalmente se puede expresar en la forma de cómo se viene encaramando el campeonato internacional y sin mucho movimiento económico, austero, pero con contrataciones que se realizaron con mucha cautela, incorporando a futbolistas por sus antecedentes o bien por recomendación de los técnicos, aunque eso no garantiza que sea un buen jugador, como se dice, habrá que verlos en cancha.

Hay que destacar la decisión de los dirigentes de clubes y la experiencia de los equipos nacionales, porque las nuevas contrataciones que se hicieron, son un complemento y que cubrirá las falencias que tienen los equipos en el fútbol.

Los dirigentes de clubes de San José, Real Potosi, Universitario, The Strongest, Bolívar, lo entendieron de esa manera y sus contrataciones al parecer la verificaron de manera exhaustiva, por cuanto el rendimiento debe ser igual o superior a los del equipo base.

Lo bueno es que el 90 por ciento de los jugadores se quedan en los clubes y mantienen su estructura e incluso superaría en juego, y no como hace años atrás, que para jugar el torneo de la Copa Libertadores o Copa Sudamericana se desmantelaba el equipo, pues ahora se trata de darles continuidad y simplemente se contrata lo necesario.

Lo que no se puede garantizar es el buen juego de las nuevas contrataciones, porque como decimos, se los contrata a los extranjeros por referencias o "padrínzagos" o recomendaciones. Es posible que no sea lo que se ha dicho y llegado el momento el futbolista sea un "blief" e incluso hasta la prensa deportiva magnifica la información, le publican en tapa en su edición de un desconocido, se les hacen una serie de entrevistas, sin conocerlo y menos saber cómo juega, se lo endosa antes de que haya jugado algún colejo amistoso por lo menos, para ver la calidad del futbolista.

Lo bueno es que los clubes bolivianos, asumieron sus previsiones con mucha prudencia y de a poco arman sus equipos y encarar el torneo de la Copa Sudamericana o la Copa Libertadores de América.

## Comienza nacional de esgrima en Tarija

Con la presencia de más de 30 deportistas hoy se inicia el campeonato nacional de Esgrima en la que participarán representantes de las diferentes asociaciones afiliadas a la máxima entidad de este deporte, torneo que será el primero de esta gestión.

De acuerdo a la información de los organizadores de este evento nacional ya están en la sede del torneo las delegaciones de Sucre, Potosí, La Paz, Santa Cruz y los anfitriones de Tarija, mismo que servirá para clasificar a otros certámenes internacionales.

Las categorías en las que se competirán son en Pollos, Penecas, Cabritos, Gallitos, Infantil, Cadetes y Juvenil, también se ha implementado por primera vez en las categorías de niños la especialidad de florete, espada y sable.

# FANTÁSTICA ACTUACIÓN DE SALVATIERRA PUESTO 22

*El piloto nacido en Santa Cruz fue el tercer mejor sudamericano este sábado y si mantiene el ritmo superará la marca que hizo el año pasado al ubicarse en el lugar 36 de la general. La decimocuarta y última etapa de la carrera tendrá 254 kilómetros de enlace y 29 Km de competencia, desde Pisco hasta Lima, en la cual Salvatierra buscará cerrar su participación entre los primeros puestos.*

A tan solo de la última etapa de correrse este domingo entre Pisco y Lima, el piloto boliviano Juan Carlos Salvatierra, se encuentra entre los grandes pilotos internacionales, independientemente del resultado final, primero por haber concluido el extremo deporte del Dakar y haber superado una serie de deficiencias técnicas, demostrando que su voluntad fue inquebrantable y con la firme convicción de llegar a la meta.

Es atribuible su esfuerzo a él y a su equipo de apoyo, que estuvieron cerca y en cada momento para alentar a la naturaleza del terreno, que podía frenar en cualquier lugar y región entre Argentina, Chile y ahora Perú.

Al mando de su motocicleta Honda, el piloto Juan Carlos Salvatierra cumplió una buena jornada ayer al ubicarse en el puesto 22 en la penúltima etapa del Dakar 2012, que unió el tramo de Nazca y Pisco (275 kilómetros), y continúa en la posición 34 en la clasificación general de la competencia que llega a su final este domingo cuando los corredores cruzan la línea de meta en Lima.

Salvatierra registró un tiempo de 3 horas, 36 minutos y 41 segundos, quedó a 15'25" del ganador de la fecha que fue el portugués Helder Rodrigues quien se constituyó en la sorpresa del día al dejar en segundo puesto al francés Cyril Despres que pese a esto continúa al frente en la general.

El corredor boliviano partió de Nazca en el puesto 19, a las 07:22, y en los dos primeros puntos de control se ubicó en la posición 27. Esa fue una buena señal porque a pesar de la lejanía en una de sus rodillas mantenía la voluntad y para el tercer puesto de control llegó en el lugar 21. En los restantes dos controles de paso mantuvo la ubicación 25.

Salvatierra tuvo etapas mejores antes, pero ahora se encontraba con terrenos que por primera vez los transitaba y esto hizo variar su rendimiento. A pesar de esto conservó el puesto 34 en la general totalizando 52 horas, 48 minutos y 47 segundos, y la diferencia con el líder es de 9h46'53".

### DESPRES REGRESA AL LIDERATO

El francés Cyril Despres (KTM) recuperó ayer el liderato de la general de motos del Dakar después de que su gran rival, el español Marc Coma (KTM), cediera mucho tiempo en la penúltima etapa de la carrera, que hoy acaba en Lima.

Coma, que partió hoy 6 minutos antes que Despres, llegó a las 13:25 del ganador de la etapa, el portugués Helder Rodrigues, y a 12:38 de Despres, segundo en la meta de Pisco.

El español sufrió una avería en la caja de cambios en el kilómetro 20 del recorrido y tuvo que completar el trazado sin las marchas segunda y tercera.

El piloto explicó que debido a esta incidencia tuvo dificultades para trepar por las dunas, por lo que tuvo que buscar una ruta alternativa y cedió aun más tiempo. EFE

EL PILOTO CHILENO CLAUDIO RODRÍGUEZ CONDUCE SU MOTO. (CENTRO) LA PILOTO ESPAÑOLA EULALIA SANZ PLÁ GILBERT (ATRAS) Y EL PORTUGUÉS PEDRO BIANCHI PRATA. EL PILOTO FRANCÉS STÉPHANE PETERHANSEL (MINI) CONDUCE.

### "Todavía no respiro tranquilo"

El piloto francés Stéphane Peterhansel, virtual ganador del Dakar en autos, recaló que el rally aún no ha terminado y que no respirará tranquilo hasta que mañana llegue a Lima.

"Quedan treinta kilómetros de especial y en cualquier momento se puede sufrir un problema técnico. Todavía no respiro tranquilo, lo haré cuando esté en la posición 27. Esa fue una buena señal porque a pesar de la lejanía en una de sus rodillas mantenía la voluntad y para el tercer puesto de control llegó en el lugar 21. En los restantes dos controles de paso mantuvo la ubicación 25."

Peterhansel, que hoy ganó la penúltima etapa y tiene más de 42 minutos de ventaja sobre el español Joan "Nani" Roma, aseguró que su intención en esta etapa era evitar los problemas en las dunas que tuvo este viernes en la duodécima etapa.

"No era una etapa que buscaríamos ganar. Queríamos sobre todo evitar las trampas, después de la jornada que pasamos ayer en la arena. Se trata de la etapa más dura del Dakar a nivel de superación de dunas", observó.

"Hemos optado por la estrategia de desinfiltrar los neumáticos al inicio de la especial. Hemos tenido que atravesar ciertos tramos con mucha cautela, pero hemos superado bien las dunas", añadió. EFE



### Despres y Stéphane Peterhansel acarician la corona del Dakar

Cyril Despres puso ayer un pie y medio en lo más alto del podio del Dakar. El gallo lideró el tiempo que lo separaba de Marc Coma y de un zapazo se puso a más de once minutos del español en la clasificación, una distancia casi insalvable en una última etapa de solo 29 kilómetros hasta Lima.

En autos, la penúltima etapa, entre Nazca y Pisco, acoró un poco más al triunfo al francés Stéphane Peterhansel, al que solo una hecatombe podría alejar de su décimo título del Dakar. Con Despres y Coma luchando cada kilómetro y cada segundo, la decimotercera etapa debía ser la definitiva, la que decantaría la balanza hacia un lado o el otro.

Y sin duda lo hizo a favor del gallo. Coma empezaba la jornada abriendo la pista y con un minuto y 35 segundos de ventaja sobre su rival, pero Despres contaba con la dicha de salir al ruedo en cuarta posición, seis minutos detrás del español.

La carrera pronto se torció para Coma, que en el kilómetro veinte vio como la caja de cambios se estropeaba y lo dejaba sin la segunda y la tercera marcha.

El catalán se vio obligado a aminorar el ritmo y rápidamente se dio cuenta de que la escapada irremediablemente se les manos.

"He llegado a pensar que no llegaría al final. Abandonar no pasaba por mi mente, pero creía que la caja de cambios se iba a romper del todo", explicó. El problema mecánico lo obligó a modificar sobre la marcha el libro de ruta, ya que le resultaba imposible escalar las empinadas dunas del desierto peruano.

Al final cedió más de doce minutos con Despres, que terminó la etapa en segunda posición, rodando junto a los españoles Jordi Viladoms y Joana Barreda, que fueron tercero y cuarto respectivamente.

Al llegar al campamento de Pisco, Coma lamentó que el problema en la moto no le permitió defender el liderato, aunque consideró que, de todas formas, Despres tenía muchas posibilidades de atraparlo.

"Seguramente nos hubiesen ganado, no había falta que se rompiera el cambio", indicó.

El gallo, en tanto, se mostró satisfecho pero extremadamente comedido. "La lucha fue tan dura hasta aquí que quiero concentrarme en la etapa de mañana. No sé qué le ha pasado hoy a Marc (Coma), pero teniendo en cuenta su forma de conducir y el talento que tiene, vale la pena esperar un día más para hacer la fiesta", dijo. EFE

## Fabul busca salida para los jugadores parados

El asesor legal de Futbolistas Agremiados de Bolivia (Fabol), David Paniagua informó que esperan una respuesta a la carta que enviaron a la Federación Boliviana de Fútbol (FBF), con respecto a los jugadores que quedarían parados en el torneo Clausura, de igual manera explicó que está entre las alternativas solicitar que los dirigentes de los clubes que dejaron al margen a varios de sus afiliados vuelvan a contratarlos.

El tema de apertura del libro de inscripciones para los jugadores que ya militaron en otros planteles nacionales para ser cerrado, pues en los pasados días el máximo ejecutivo de la Liga, Mauricio Méndez aseguró que ve complicado que la Federación convoque a un Congreso extraordinario para tratar específicamente ese pedido, por lo menos para este torneo. Apg

## Cuarenta billaristas para el Panamericano de la disciplina

Hasta el momento más de 40 billaristas de varios países, confirmaron su presencia en el XVII en 3 bandas y el II en la especialidad de Pool Bola 10, ambos Panamericanos a realizarse en la ciudad de Sucre del 1 al 5 de febrero del presente año.

Los organizadores de estos eventos internacionales aseguraron la presencia de más de 250 billaristas en ciertos certámenes, que representarán a diferentes países del continente, delegaciones que en su mayoría, confirmaron su arribo a la sede del torneo para fines de este mes.

El presidente de la Asociación de Billar de Chuquisaca Carlos Loza, dio a conocer que poco a poco los presidentes de las diferentes delegaciones ya están haciendo llegar la lista de sus participantes de manera que cuando ellos lleguen a la sede del campeonato no tengan problemas en la organización.

Los organizadores que también son los anfitriones estimaron que más de 250 billaristas participarán en este certamen donde también la presencia de los bolivianos está asegurada con un número de deportistas que pelearán los primeros lugares.

En cuanto al armado de las mesas en la sede del presente panamericano se a garantizado que para la semana que viene las mismas ya estarán listas en los predios del estadio "Patrina" y del Club de La Unión, además se están gestionando el colocado de graderías con el objetivo de que los espectadores tengan buena comodidad.